

La Industria y el Pueblo

PERIÓDICO SEMANAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche, número suelto, 5 céntimos.—Mes, 25 idem.—Fuera, trimestre, 1,25 pesetas.—Extranjero, trimestre, 1,75 idem.

No se devuelven

ORIGINALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

En el Centro Industria Alpargatera, Corredera, 49, donde se dirigirá toda la correspondencia.

SEPARACIÓN

Para dedicarle toda su atención á los muestrarios de alpargatas y calzado que está preparando para la próxima temporada nuestro queridísimo compañero de redacción D. Vicente Sansano Fenoll, ha dejado de pertenecer á ésta, á la que vendrá de nuevo después de realizada su campaña industrial.

Nosotros lo sentimos en el alma, pero nos satisface la idea de que tan pronto termine sus asuntos industriales, volverá de nuevo á pertenecer á esta redacción donde se le distingue y aprecia.

Tenemos el gusto de participar á los señores que hasta hoy vienen anunciándose en este semanario, que en lo sucesivo no les cobraremos nada por el anuncio, y con esto demostramos lo altamente reconocida que les está

LA REDACCIÓN.

¿Cumplí con mi deber?

Desde que se fundó este semanario, le resté atención á mis obligaciones industriales sin fijarme siquiera en mis intereses individuales; le robé tiempo á las horas de descanso que en el día pudiera disfrutar y me decidí lleno de ilusiones á enarbolar la bandera industrial que hasta hoy ha ondeado en lo más elevado del programa que un día hizo suyo la redacción de LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO.

El pueblo de Elche todo, sin distinción de clases ni de ideas, abrazó con entusiasmo la parte económica de aquel programa y lo ha apoyado y distinguido de una manera extraordinaria hasta la fecha.

La mayoría de los ilicitanos están convencidos de que la industria alpargatera, que es la vida de este pueblo, está amenazada de muerte, y sin fijarse en quienes pudieran ser los inspiradores de esta publicación que venía á cumplir una misión sagrada, recibieron con un aplauso el pensamiento de la grande obra. Y yo, indus-

trial modesto y sin poseer mérito literario alguno, tuve el atrevimiento de ofrecerme á la redacción de LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO para hacer públicas las causas que en concepto mío conducen á nuestra industria predilecta hacia la muerte y de exponer también lo que hacer debiéramos los fabricantes que tanto la debemos, para sacarla á flote con nuestra unión, dándole al propio tiempo á nuestro pueblo toda la vida que le es necesaria.

Primeramente no abrigaba esperanza alguna de éxito, dada la apatía que en mis compañeros de industria dominaba y esperaba ansioso la ocasión para comenzar en mi soñada campaña. No se hicieron retardar mucho los acontecimientos y vino la cuestión de la patente que han adquirido los señores Calpena de Aspe, á unir en un día dado en el salón de sesiones del Ayuntamiento á todas las fuerzas vivas de la población.

El entusiasmo que en aquella reunión reinó y las palabras que nuestro digno Presidente pronunció antes de levantar la sesión, me empujaron con alguna fuerza y muy esperanzado, á dar principio á los doce artículos que en estas columnas he publicado con el título «La industria de Elche». Y yo, ciego por el entusiasmo que sentía pensando en el bien de mi Elche querido, no veía que el velo del indiferentismo ó de la fatalidad, no se había descubierto para ver claramente los pensamientos de aquellos que decían estar conformes conmigo.

La temporada de ventas está encima. El negocio por nuestra desgracia no se presenta muy bien debido á las alzas que experimentan yutes y algodones; y los fabricantes continuamos indiferentes ante el mal que nos amenaza.

Todo esto que yo lamento, lo siento por mi madre la industria de Elche y por el pueblo que me vió nacer, pues á mí me sobra con la satisfacción que experimento cuando pienso en que todos los que me hayan leído, dirán que cumplí con mi deber.

Continúe el Centro Industria Alpargatera levantado, solo para el

solaz de los que á él asistimos, para luchar con los obreros y para festejar á los Reyes, que yo mientras tanto opto por dedicar mis atenciones todas á mis negocios y á la instrucción y educación de mis hijos queridos, y cuando mis compañeros de industria avisen, sepan que me han de encontrar dispuesto á luchar en las guerrillas hasta conseguir el bien de todos.

Sigamos los fabricantes perjudicándonos con nuestra aparente unión, que ya se encargará el tiempo de darnos lo que merezcamos.

VICENTE SANSANO FENOLL

Paseo hebdomadario

II

Cumpliendo la promesa que en el número anterior hacía al señor Alcalde y á mis queridos lectores, hoy vuelvo á ocuparme del grave asunto de las calles. Asunto de vital interés para todos, que necesita se estudie y arregle lo antes posible, con el fin de evitar la llegada del invierno sin tener el piso de las calles en buen estado, para transitar libremente sin exponerse á inutilizarse un brazo ó una pierna.

Hasta la hora que escribo el resultado de mi semanal paseo, el señor Alcalde no ha hecho nada para mejorar este gran defecto; y sería muy sensible, que principiaran las lluvias en esta ciudad, y que las calles se convirtieran en ciénagas inmundas por la indolencia de nuestra primera autoridad, que anunciándole el peligro con anticipación, no ha prestado atención á la queja y ha dejado indiferente asunto tan grave y transcendental.

Yo no puedo creer, que este Alcalde que estima y desea mejorar los mil y un defectos que agobian á esta desdichada ciudad de las palmas, se estacione en el silencio y deje al azar asunto que interesa á todos sin excepción ninguna. Y como así lo creo y de mi opinión hay muchísimos, continuaré porfiando hasta que se remedie esta principal imperfección.

Las calles que no tienen aceras merecen preeminente atención, y desgraciadamente en Elche, la mayoría carecen de tan necesaria condición.

Por lo tanto, apremia buscar medio de arreglo para evitar, además de lo que antes cito, fiebres palúdicas que emanan, naturalmente, de estos sitios de infección.

Entre las muchas calles detestables por las malas condiciones que vi y observé en mi hebdomadario paseo, se encuentra la de Santa Bárbara que seguramente infestará este invierno á los que en la misma habitan, si antes no se busca el remedio codiciado.

Piense, pues, el Alcalde en lo grave del asunto: considere el estado pésimo de las calles, y vea si un deber humanitario le obliga á hacer un sacrificio—si es que sacrificio se necesita para hacer este arreglo—y así librará de muchos percances á los ilicitanos, y éstos le estarán siempre altamente reconocidos.

PEPITO MARIN-ERITO

Al que Dios quiere perder Le quita el conocimiento

Antes de dar lugar á que la opinión se extravíe y á fin de que todos los socios del Círculo Obrero Illicitano conozcan á fondo todo lo relativo á la tan discutida cuestión de la Guardarropía del teatro Llorente, á fuer de hombre honrado y siempre amante de los obreros en general y por lo tanto de sus intereses, véome en la imprescindible necesidad de dar cuenta de todos los hechos hasta hoy acontecidos.

El día que se hicieron entrega del teatro la actual junta, manifestó su digno Presidente, Penalva (Vicente), contestando á razones expuestas por D. Tomás Alonso, que «no había pasado por la mente de aquella directiva la idea de que el Sr. Pérez dejara los cargos que venía desempeñando de maquina y guardarropa, puesto que comprendían lo beneficioso de sus servicios en pró de los intereses del teatro, y por tanto de los de la sociedad; pues entendía dicha junta,

que los intereses pecuniarios no tenían nada que ver con las cuestiones políticas».

Di las gracias por la atención y transcurrieron dos ó tres meses sin que ningún indicio demostrara que aquella junta hubiese cambiado de parecer.

Pero de repente, y á raíz de la vuelta de viaje de un caracterizado *Anti-Perista*, cambia por completo la decoración y empecé á notar síntomas extraños hasta entonces entre los asiduos concurrentes á las obras.

Con efecto, fui llamado á presencia de dicha junta, la cual me manifestó por boca del compañero Miñana, vicepresidente de la misma, (el Presidente Penalva no presidía), que la junta había acordado que todos los objetos que se necesitaban en el teatro fuesen de la Sociedad, y que por lo tanto me proponían que les vendiese la guardarropía.

Los efectos que esta proposición me produjo fueron los que produce un loco con un arma en la mano, ó el de un ignorante con una bomba de dinamita en el bolsillo; nunca se me ocurrió pudiera ser efecto de una venganza, puesto que los perjudicados serían la propia sociedad.

Les contesté que lo pensaría. Ocho días después, y para dar lugar á que reflexionaran mejor la cosa, ó lo que era lo mismo, para que el loco dejara el arma peligrosa y el ignorante se sacara la bomba mortífera del bolsillo, les manifesté que no me convenía vender la guardarropía sin antes hacer en ella una reparación, que aun costándome lo que pudiera cobrar por ella en la próxima temporada, le daría un valor de mucha más importancia que los gastos invertidos en ella.

Pero todo fué inútil: la locura se había de consumir con notable perjuicio de los intereses que creen defender, y decididamente huí de empezar la retirada de los objetos de la guardarropía de mi propiedad.

Hasta aquí lo acontecido: ahora las consideraciones que necesitan conocer los obreros (libres) para que vean á dónde les conduce la ignorancia ó la pasión política.

Una guardarropía (incompleta) representa un valor de 3.000 pesetas próximamente, que, ó se han de afrontar en el acto, ó se necesitan por lo menos quince años de práctica gastándose *todo* lo recaudado en ese tiempo.

Ahora bien: ¿pueden los obreros emplear este dinero para que les dé un pequeño interés anual? ¿Han pensado lo difícil que ha de serles poner al frente de ésta á un asalariado con la sola obligación de servirla, entendiéndolo, en cuanto á la continua adquisición ó busca de objetos (que no termina nunca) la misma Junta Directiva?

Aparte de todo esto, ¿no han podido pensar en que alguna razón

habrá para ello, en cuanto *ningún teatro* tiene la propiedad de la guardarropía, y si existe en todos ellos un contratista que pasa de padres á hijos, por la necesidad de conservar el archivo de aquélla?

Supongo que nada de esto han pensado, y que obsesionada esta Junta por la pasión política ó por acaparar *todos* los destinos para sus *compañeros*, no han vacilado en cometer una imprudencia que perjudicara mucho los sagrados intereses de la Sociedad de socorros mutuos que administran.

Como lo antedicho quedará escrito, no ha de tardarse mucho en tocar los resultados de tan impremeditada medida, y puesto que la realidad ha de tocarse, si entonces no despiertan los dormidos obreros, habrá que reconocer que no están dormidos, sino muertos para la vida social.

Y para que jamás se interpreten mis apreciaciones como interesadas, baste decir que mi oposición á vender al Círculo mi guardarropía por su justo valor, es porque me duele en el alma el contribuir en algo á la ruina á que se les conduce por los que administran sus intereses, por desconocimiento completo de lo que llevan entre manos.

El tiempo, gran maestro en verdades, será el encargado de dar la razón á quien la tenga; hoy solo me atengo á lo dicho en el epígrafe de este escrito

Al que Dios quiere perder le quita el conocimiento.

JOSÉ PÉREZ

VISUALES

IV

Sé que me dirijo á la clase obrera, á la mercenaria, á los hombres del trabajo agrícola ó industrial y que, por tanto, no vienen obligados á saber lo que no es posible aprender en las bibliotecas de sus granjas y fábricas, donde, en general, no se monejan otros libros que los aperos de la labor del campo, las herramientas del taller, los volantes de las máquinas, ó las ruedas de su engranaje, las lanzaderas del telar, el manubrio, el pedal, la chifla, etc., etc., de sus respectivos oficios. ¿Será gratuito suponer entonces que habrá quien confunda la educación con la instrucción? De ninguna manera. Y como al aconsejarlos que os eduquéis, no es aventurado creer que tomáis muchos la enseñanza por la buena crianza, el objeto de la presente visual tiene su punto de mira en ambos términos. Os he oído decir que queréis aprender, porque el que aprende progresa. Es verdad: ahí vá, pues, una lección.

Educar es criar, *doctrinar*, y sienta la educación sus reales en el desarrollo armónico de las facultades *todas* del hombre. Vasto campo que determina la explota-

ción, si se me permite expresarlo así, de los elementos y aptitudes de nuestro doble carácter corpóreo y espiritual.

Llámasse bien educado el que rinde culto á las formas sociales; mas estos formalismos convencionales de cultura cívica, de urbanidad y cortésia indispensables en nuestro trato común, más ó menos refinados según sea la posición que en la sociedad ocupemos, en unos sinceros, afectados en otros y en no pocos ridículos ó cargados de ceremonias minuciosas, atendiendo al tiempo y al lugar, á las personas y á los actos de la vida, distan mucho de la verdadera educación. Esto exige el desenvolvimiento completo en todas sus manifestaciones de las diversas facultades humanas, las cuales nos conducen al relativo estado de perfección de nuestro ser. La educación se compone del conjunto de los medios empleados para formar un corazón y un carácter, y ella es la que hace el hombre moral. Todos somos susceptibles de perfección y á esto tiende la obligación de educarnos.

La instrucción se limita á la adquisición de conocimientos varios, al saber, al dominio de las ciencias, al talento; pero aunque admitamos la observación (á su encuentro salgo) de que quien se educa se instruye, y el que se instruye se educa los sentidos y las facultades objeto de su solicitud, no se me negará que la educación es, en sí misma considerada, la suma, el todo, y la instrucción, la parte unsumando.

El cazador, el tirador, el vigía, el agrimensor, etc, amaestran con repetidos ejercicios el ojo (se instruyen), y al fin también lo educan. Lo mismo acontece con los músicos, los aficionados á las audiciones de este divino arte, los fieles de los corrales que avaloran la moneda por el sonido, etcétera, etc., respecto del oído, verbi gratia; más éstos, aunque á la vez desarrollen la potencia de más de un sentido, no consiguen dominar á igual altura todos los restantes elementos constitutivos educables que poseen.

El que abusa de la memoria y todo pretende encerrarlo en ella, desenvuelve con exceso esta facultad anímica y deja en zaga ó desequilibradas las demás á cuyas expensas se robustece con desnivel aquélla. Y así de las otras. No conviene, pues, que nos desorientemos en cuestión de tal magnitud y trascendencia. Con la instrucción se sabe, y con la educación se porta el individuo debidamente. He ahí en qué consiste su diferencia.

Pensad los que me honráis leyéndome que mi propósito en esta tribuna libre, es daros á los obreros precisas instrucciones, desprovistas, sí, de elocuencia y de pretensas oraciones; más procurando que os sean útiles, y á este fin os

ruego que apliqueis la modesta labor que os consagro.

Poco á poco iré tratando los diversos puntos que á mi juicio sea pertinente presentaros. El camino es largo á recorrer, y como esta revista semanal, que yo quisiera más frecuente en sus salidas, no se presta á elasticidades doctrinales, exprimiré las cuestiones cuya esencia más os interese conocer. A tal finalidad, pues, con la aquiescencia de la ilustrada Redacción de LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO, que me ha honrado con la colaboración que agradezco, pongo desde hoy, continuando la serie de artículos interrumpida al desaparecer «Justicia», los gavilanes de mi modesta pluma.

V. M. y A.

VICENTE GIMENO BURGUET

Escuela Superior de Elche, 18 de Septiembre de 1905

ECOS LOCALES

Las calles

El miércoles de la presente semana y en la plazuela frente á Palacio, término de la calle Mayor (c), un carro cargado de harina metió una de sus ruedas en un hoyo, siendo imposible sacarla sin descargar las sacas que llevaba. Lo que verificaron, y gracias á eso pudo seguir el carro su marcha perdiendo mucho tiempo en esta operación.

Vea el señor Alcalde si ya es hora de arreglar las preciosas calles de Elche.

Tribuna popular

SERIE SEGONA

TERSER CHUI

del tío Tofol y Cholín

—Cholín: ¿Quina opinó tens forma de nostres nous pares de la patria?

—Pues la de sempre. De corrallet mudarás pero de fem no te escaparás.

—¿Y qué vols dir en eixe refrán?

—Pues que una vegá sentats en sons puestos corresponents—que dit siga de paso, tant de disgust, dinés y gotes de sudor els ha costat.—seguirán els llauraors sembrant, mentres ells pensarán en tot menos en discutir els presupots y fabricar lleys que nos maten la fam. Treballará el industrial y com de costum, no deixarà de esperar-lo á la porta el cobraor de contribusions resibo en rastre. Se matará el obrer y com sempre, cuant la dona resibixca les mesquines dos pesetas de chornal y vacha al mercat, li portará para son aliment quatre fulles de lletua... patix poble, feste la gitsa que...

—Ché para, paraaa, paraaaaa. ¿Tan poca confiança te inspiren nostres edils novatos?

—La esperiència es mare de la sensia.

—Pues mira, no tenen ells la culpa. Aquí ve molt bé el dicho aquell de: «tú lo quisistes fraile Mostén, tú lo quisistes, tú te lo tén», con que toca l'aca, obri la sessió y vecham qué voi la chent que espera en la escalera.

—Sesió pública.

Atentamente le saludo y quedo de V. afectísimo S. S. q. b. s. m.
VICENTE PENALVA

Noticias

Invitado por los Sres. médicos de esta población visitó el martes último á esta Ciudad el distinguido é ilustre Doctor D. Antonio Muñoz, Secretario de la Junta de Gobierno y Patronato de médicos titulares; vino acompañado de unos cincuenta médicos de toda esta provincia. Después de visitar el huerto del Capellán Sr. Castaño pasaron también al de Villa-Carmen, donde se les obsequió con pastas, dulces, licores y cigarros. Todos quedaron maravillados de la preciosidad que es nuestro singular bosque de palmeras.

Enfermo.

Se encuentra enfermo de tercianas nuestro querido amigo el industrial D. José Mas Diez.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Enlace.

El jueves 21 del corriente mes se celebró en la iglesia parroquial del Salvador, la boda de la bella y distinguida Srta. Maria Samper Coves, hija de nuestro estimado amigo D. Francisco Samper Moreno, con el simpático joven D. Vicente Pastor Galvan, apadrinándolos D.^a Maria y D. José Samper Moreno, tíos de la novia.

Después de ser unidos por el indisoluble lazo del matrimonio, se dirigieron á casa de los padres de la novia, donde se conmemoró el acto sirviéndose un espléndido lunch.

Esta Redacción felicita muy cariñosamente á los recién casados, y les desea toda suerte de felicidades y una interminable luna de miel.

Defunción

A la edad de 39 años dejó de existir D. Francisco Calvo Mendiola, hermano político de nuestro querido compañero de industria D. Pascual Martínez Soler.

A la familia del finado damos nuestro más sentido pésame.

Bienvenidos

El 20 del corriente mes saludamos á D. José Ferrero, de Valencia, y á su bellísima hija la señorita Maria, que para asistir á la boda de la hija de nuestro amigo el Sr. Samper Moreno, vinieron á esta ciudad.

Ruiteramos el saludo.

—Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro distinguido amigo D. Guillermo Sansano. Celebramos mucho ver de nuevo á tan simpático amigo.

—También hemos tenido el gusto de saludar á nuestro queridísimo amigo D. Antonio Orts, que procedente de Barcelona, ha regresado á esta pintoresca ciudad.

Despedida.

En la presente semana marcharon á Baza, donde tienen sus residencias, nuestros queridos amigos D. Dionisio Carmona y D. Antonio Sánchez.

Deseámosles una feliz viaje y esperando nos visiten con frecuencia, tan queridos amigos.

Imprenta de Antonio Reus: Alicante

Vint y quatre llauradors demanen audiència.

—Que formen fila y que pasen á compás de soldat.

—A vore. ¿Por-men ras-tre? ¡Fir-me! Mar.

—Un dos, un dos, un dos tres.

—¡Altoooo!

—¿Qué volen ostens? Que parle el mes vell.

—Pos venim á dirli á osté que nostros dones están emperraes en el burro.

—¡Revirot! Pues de la insigne parella, mateu á qui mes els convinga y... colorin colorao...

—No señor, es en el choc del burro á la baralla, y mire si están torbaes que á lo millor es preguntem qué fan para sopar y contesten unes voltes que copes, atra bastos...

—Solusió al canto. Compren ostens una bona verga de bou y cuant les pillen enrraees en el choc del burro, es apliquen un senapisme de verga entre cap y coll ú doude más les duela y vorán osténs com escarmenten.

—Y ahon encontrarem eixa arma de salvasió?

—Miren: En la Correora front á les dos imprentes, hay una tenda que han fet un gran barato de tota clase de chéneros, es facil que allí en hachen, advertintnos que les demanen de la fluixé que se fan sentir mes, pues allí hay de tot.

—Bueno tío Tofol, adiós y gracias.

—Adiós cuadrilla.

—Tío Tofol. El llaurador que tenim lligat en la estaca número uno de la cuadra, no hay qui se acosté á ell.

—¿Y qué vo?

—Parlar en osté.

—Puchalo sense sacarli el cabestre.

—Arre pa munt... aquí está.

—¡Ola rrrrrraaa.

—Tío Tofol: Yo no e faré mes.

—¿Te agradat la fonda dels burros?

—Perdó tío Tofol: Yo no diré mes que no tinc pares, mentres no tinga, ni falsificaré mes el meu nom ni... may aniré á votar.

—¿Me dones paraula?

—Si señor, de tot cor.

—Bueno, donali solta Cholin y molt cuidaet.

—Men vach corrent. Adiós.

—Ché agarreu á eixe que deu un duro.

—Calla tú, tros de bestia. Que entre un atre.

—Nosotros som veus de la Alpuixarra para servir á osté.

—Y á Deus; pues no de olo pan se mantiene el hombre. ¿Y qué els porta á este honrat tribunal?

—Un timo en sombra.

—¿Un timo? Cho in tiralos al carrer que volen ti narros.

—Si no es á ostens.

—Com aquí fa sombra.

—Se trata de unos cuants veus de la Alpuixarra que fa algún temps se proposaren fer festes en dit carrer el día de la Mare de Deus de Agost, para lo cual, de antemano comensaren á fer algunos rifetes y els benifisis anaven guardandos en depósit, y la vespra del día señalat para la festa tenien en fondo deu duros y els molt desvergoñits sen anaren á Alacant en compañía dels fondos y sels gastaren en els bous.

—No feren mal en tirarlos á la arena, pues atra cosa pichor averen pogut fer, y además que els pensaríen en alló de «entre molts

que bien se quieren con unos cuantos que coman prou, bastante.»

—Pues cuant tornaren tingueren á de entregarli á Batistet Javaloyes, teniente alcalde, trenta quatre quinsets que els sobrenen y después eis molt... espavilats no han fet mes que guasechase en la cara dels veus estafats.

—Ché Cholin; averigua qui son es del fet y en un serretó cada ú en el morro es fas pasar la cuarentena en la cuadra per lla...uraors y ostens vachen ben tranquilos que yo avisaré á la guardia sivil para que els seguixca la pista.

—Adiós y gracias tío Tofol.

—Adiós. Cholin torna portes y quedate dintre que anem á tratar de nostros asuntos.

—Señores hasta el doménche.

—Cholin: aquí tinc para tú el nombrament de diputan de la partia del Alted y el de mestre de escola de aon tu vulgues.

—Men vach á comprarme una levita y un servidor negre para el cap.

—Esperat, tros de tonto. Vas á sufrir el últim examen y según com ixaes, pedrás ó en guañarás tot aadint la gran crús laureada de San Cristofol.

—¿Del seu sant?

—Sí; que es el mes gran de tots els que formen el achuntament del sel.

—Pues manos á la obra.

—¿En qué se li pareix el espafiol al burro.

—En que el mateu de fam, el carreguen de tributs, el cluixen á garrotaes... y como si ná.

—¿Y la caixa de fondos del munisipi á un canter desculat?

—En que per mes... que li tires may se ompli

—¿Y les promeses de notres politics cuant volen puchar al poder, en les plegaries que se eleven al Sel?

—En que may mos aplega ninguna.

—Muy bién. Ya pots posarte pajarita y vestirte de alto personaje.

Visita honrosa

Hoy en el tranvía de las doce, llegó á Elche el Excmo. Sr. Don José Canalejas y Méndez. Venian acompañándole desde Alicante los señores D. Francisco Pérez Asencio, D. Antonio Campos, D. Edmundo Ramos y otros amigos cuyos nombres sentimos no recordar.

El viaje del Sr. Canalejas no tuvo otro objeto que el de estudiar por sí mismo y ver las obras que hay que ejecutar para encauzar el Vinalopó y arreglar el Pantano de Elche. Para ello vinieron también con él los ingenieros provinciales señores Lafarga y Sanchiz, que han de encargarse de la dirección de las obras, y el primero de los cuales ha hecho los estudios y planos necesarios.

El Sr. Canalejas, se ha hospedado en la espléndida casa del señor Cortés, presidente del Circulo Democrático; fué visitado en ella por numerosas comisiones: una muy simpática y agradable de señoras, que fueron á manifestar al Sr. Canalejas su agradecimiento por su valiosa mediación en el asunto de los bienes de la Virgen; otra del clero de Santa Maria, presidida por su dignísimo párroco, con el mismo motivo; otra muy nutrida de labradores, que, viendo en el ilus-

tre demócrata al hombre que ha de salvarles y al padre que ha de protegerles y ayudarles, presentaron á él, con la ruda franqueza de la gente del campo, para ofrecérsele de corazón en cuantas ocasiones les necesite.

Los señores médicos titulares de la población, que el lunes pasado obsequiaron al Dr. Muñoz, secretario de la Junta de Patronato de titulares, tuvieron también el honor de saludar y ofrecerse al señor Canalejas, que como Presidente de dicha Asociación, le ha dado el vigor que el gran demócrata sabe comunicar á cuanto toca.

Después de la comida, que fué opipara, conque los señores Llopis y Cortés obsequiaron á su ilustre jefe, los expedicionarios, en sendos coches, dirigieron á los Carrizales.

De vuelta, á las ocho, volviéronse á Alicante, dejando en Elche y su campo la dulce impresión que en un terreno seco por los ardorosos rayos del sol deja una fresca lluvia benéfica.

Así, de este modo, como obra el Sr. Canalejas, es como se consigue que el corazón de los pueblos esté siempre con los hombres que de tal modo proceden.

Por eso, á pesar de todos los caciques, el Sr. Canalejas será siempre el diputado del pueblo.

¡Nuestro diputado!

COMUNICADO

Señor Director de LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO.

Muy Sr. mio y amigo: Me permito molestar á V. otra vez en nombre de la Junta Directiva del Circulo Obrero Illicitano, y siento muy de veras manifestarle carece en parte de verdad el informe facilitado á V. objeto del sueldo que publica en el último número de su digno semanario y que se ocupa del Teatro Llorente y la precitada Junta.

Cierto que la nombrada Junta de Gobierno, después de haber acordado que la Guardarropia del Teatro, sea propiedad del Circulo Obrero, y que se haya propuesto á su dueño la compra de la misma. Ahora, que al señor Perez, en honor á sus intereses, no le haya convenido la venta. Esto por nuestra parte no creemos signifiquen odios, rencillas, ni ofensas, de índole alguna; ni mucho menos que redunde en desmérito de los intereses de la mencionada sociedad la negativa del señor Perez, como se supone en el aludido sueldo.

Termino esta, haciendo constar que envuelvo el citado escrito un cono: i siento muy falso del carácter de esta Junta directiva, al decir que ésta la componen los socialistas, siendo asi que de los nueve individuos de que está constituida, solo tres pertenecen á la Agrupación Socialista.

Resultando queda una mayoría del doble que no son socialistas.

Le doy las más expresivas gracias por su atención y vería con gusto publicara la presente é hiciera el uso que creyera oportuno.

ANUNCIOS

Fonda y Restaurant
DEL
COMERCIO
de la Viuda de Francisco Román
Plaza Mayor y Troneta, 3. —Elche.—Teléfono núm. 29
Hay carruajes á todos los trenes.

Francisco Samper Moreno
Artículos para la fabricación de alpargatas. Representante de la fábrica de trenzas mecánicas de JOAQUÍN NAVARRO BELLVER de Valencia
Calle del Carmen, número 4.—Elche

Fábrica de Almidones de Trigo
RAFAEL BOIX CERDA
Especialidad en el almidón para la fabricación de alpargatas y apretados de lonas. Precios incompetibles.
Despacho: calle Aimas, 2. Teléfono número 37. Elche.

José Closa
Fábrica de varios tejidos. Especialidad en lonas IGUALADA. Despacho en Elche: Castelar, 15

José Samper Moreno
Artículos para la fabricación de calzado
Plaza Barcas, 18, 20 y 29. Elche
Representante en esta plaza de la fábrica de lonas de los Sres. Vicente Castelló y C.^a, de Novelda

Francisco Quiles Maciá
Representante de varias y acreditadas casas en Curtidos. Géneros de alpargatería. Licores, Jarabes, Vinos, Lonas para barcos y Toldos de carros.
Don José Ramos, núm. 2.—Elche

Establecimiento Tipográfico
DE LA
VIUDA DE A. REUS
PLAZA DE ISABEL II, 6. ALICANTE

Este establecimiento se encarga de la confección de toda clase de trabajos referentes al ramo, con economía, prontitud y limpieza. Especialidad en trabajos comerciales, para oficinas y despachos.

CARTELES
y billeteaje para toda clase de espectáculos.

Imprenta de Reus
Isabel II, 6. Alicante

La Primitiva
Fábrica de Mosaicos Hidráulicos
DE
VICENTE TORRES SERRANO
Plaza Alfonso XIII. Elche

Mosaicos desde los más sencillos hasta los de gran lujo artístico.
Esta fábrica todos los dibujos son originales y de novedad, imitando muchos de ellos al verdadero estilo mosaico, y no copia dibujos de otras casas como es costumbre en muchas fábricas, que, faltos de un Director artístico que les guie tienen que recurrir á dibujos muy vistos y remotamente viejos.
Si así se desea cualquier dibujo artístico, puede convertirse en hermosos mosaicos, ya sea en paisajes, flores, alfombras, cuadros, figuras, etc., etc., en vistosísimos é inalterables colores, por procedimiento especial.

Compañía General
DE SEGUROS
HISPANIA
Accidentes de trabajo, incendios.
Domicilio social: Cortes, 651, Barcelona.
Delegación de Alicante, D. Luis Amorós.
Agencia en Elche: D. Adolfo Fenoll.
Esta Compañía tiene acreditada su importancia, seriedad y buen cumplimiento.

A LOS VINICULTORES
TONELES
Se les ofrecen toneles de 160 cántaros de cabida, en muy buen uso y á precios relativamente baratos.
En el establecimiento de D. Carlos Antón plaza Carretas, darán razón.

Representante
ANTONIO FENOLL LEYZA
ELCHE
Representante de varias casas.
Especialidad en artículos para la fabricación de calzado.
Se admiten representaciones importantes y de casas serias.

La Confianza
FONDA Y RESTAURANT
DE
JOSE BERNAD VALERO
Sagasta, 2, Elche. Teléfono núm. 16.—Servicio de carruajes á todos los trenes

J. Agueda Torregrosa
Artículos para la fabricación de calzados. Representante de la fábrica de trenzados y tejidos de yute de la VIUDA DE JAIME TRIAS, de Barcelona
Abad Fons, número 5.—Elche

MUEBLES
En el acreditado taller de ebanistería de
FRANCISCO SANCHEZ FUENTES
Se construye toda clase de muebles á precios económicos
Plaza de la Merced, número 7.—Elche

JOSÉ IBARRA
Barato de calzado de todas clases. Especialidad en clases finas. Sucursal de la Bota de Oro de Alicante
Precios económicos.—Salvador, 1, Elche

Antonio Chilar Sánchez
Representante de la fábrica de trenzas de VICENTE RIOS OLMOS de Valencia. Establecimiento de artículos para calzado y depósito de lonas de los Sres. Estape, Cros y Compañía de Barcelona.
Calle San Jorge, núm. 8.—Elche

 **Agencia General**
de Transportes
FRANCISCO VISCONTI MORATA
Paseo de los Mártires, 38. Alicante
Comisiones. Consignaciones, Embarques, Despachos de Aduana. Servicio combinado de domicilio á domicilio.
Agentes en Barcelona, Sres. SUREDA y ROBIROSA,
Plaza Palacio, 2
D. R. BUXÓ LABORÍ, Paseo de Colón, 7

La Industria y el Pueblo
Periódico semanal.—ELCHE

Sr. _____